
◆企業の皆さんと市長がまちづくりを語るキャラバンが開催されました！  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

◆主な意見交換内容 

日  時：令和元年 8 月 20 日（火）18:00～19:30 

会議場所：つくば市産業振興センター 

参 加 者：12 名（事務局含まず） 
 

つくば市では、今後 10 年間の総合的な指針である未来構想の

策定にあたり、市長とつくば市内の企業の皆さんが、まちづくり

について意見交換をするキャラバンを開催しました。 

企業の皆さんからの、貴重な意見をご紹介します 

1．現在のつくば市について、また今後の方向性について 

現在のつくば市についての意見 

 衰退していると思う点：20 年前に比べ研究機関に活気がなくな

ったように思う。当時、研究団地には企業がそろっていたが、今は

だいぶ減ってきているイメージがある。 

 成長していると思う点：他都市に比べて高所得者層が多い印象が

ある。特に研究学園駅周辺に賑わいを感じる。また、市内に生き生

きした若者がたくさんいると感じる。 

 現状維持していると思う点：市内には企業がたくさんあるが、

研究所に紐づいた企業が多く、実際には収益をあげて社会に還元で

きていない印象がある。 

今後のつくば市の方向性についての意見 

 

企業対象 

未来構想キャラバン 
つくば市長との意見交換会 
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編集・発行：つくば市 政策イノベーション部 企画経営課 

◆お問合せ◆つくば市役所 政策イノベーション部 企画経営課 

〒305-8555 茨城県つくば市研究学園一丁目 1 番地 1  TEL 029-883-1111／FAX 029-828-4708 
＊未来構想に関する質問・意見は、政策イノベーション部企画経営課のメールアドレス（pln010★city.tsukuba.lg.jp）まで 

（なお、メールアドレスの★は、@記号に置き換えて下さい）  

 成長して欲しいと思う点： 

 つくば独自のポテンシャルがいかしきれていない。例えば企業が

集積していない為、企業同士が切磋琢磨できる環境ができていな

い。つくばの立地を活かせる企業拠点がもっとあるとよい。 

 東京一極集中のリスクを分散させる代替地として、本社を誘致で

きるポテンシャルが高いと思う。 

 東京のベットタウンとしてだけではなく、つくばのポテンシャル

を活かした企業（本社）が成長できるように検討する余地がある。 

 現状維持して欲しいと思う点： 

 自然が減少した。これ以上自然を壊して欲しくない。 

 今のつくばでの生活に満足しているので、成長の方向性にもよる

が、このまま維持して欲しい。 

つくば市内の企業の皆さんから、現在のつくば市について、また今後のつくば市の方向性についての意見を伺

いました。  



   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 つくば市の強みを活かして課題解決につなげたい。コミュニ

ティの中から新しいものが生まれると思うので、勉強会・共

有体験ができる場を設けてほしい。 

 起業者にとって象徴的な場所になって欲しい。つくば市のブ

ランディングという点で、チャレンジに寛容な雰囲気をつく

ることが産業振興のカギとなっていくと思う。 

 リノベーションを創出できる場、議論から生まれたアイディ

アを企業と市民が一緒に実証できる場、新しい技術が生活の

中で実感できる場を設けてほしい。 

 自由な雰囲気の中でつながっていく

こともあると思っている。研究者との

意見の場も含めいろいろな機会をつ

くっていきたい。 

 現在、つくば市の戦略の中でも「チャ

レンジ」を一つのキーワードにしてい

る。 

 まち全体が実証フィールドになるこ

とが必要だと思う。様々な問題解決の

モデルをつくれるように、まち全体で

いろいろなフィールドを提供してい

きたい。新しい技術が試せる場所にし

ていくことが、つくばのポテンシャル

を活かすことであり、成長であると思

っている。 

 市長に久しぶりにお会いでき、ビジョンを聞くこ

とができた。集まったメンバーと交流できた。 

 つくば市のビジョンを知れて良かった。他の参加

者も熱い思いを持っているとわかり安心した。 

 思った以上に参加者の意見が近いところにあっ

たと思いました。それを知ることが出来たことは

良かった。 

 色々な意見を聞くことができて面白かったです。

市の取り組みについても市長から直接お話が聞

けて貴重な機会だった。 

 話が分散して、ある程度収束してほしかった。 

○：よかったと思うこと 

△：よくなかったと思うこと 

☆：自由意見 

 具体的なアイディアについて。 

 産業振興策、特に中小企業支援について。例えば、

経営革新の設備投資補助、産学連携の研究会補助

など復活できれば。 

 いろいろな話が聞けて良かった。もう少し企業と

しての立場で話が出来れば良かった。まちとして

の話は、今後住んでから、気がついた事を話せれ

ばと思う。 

 未来へのビジョンについて市長の意見を聞きたか

った。 

 街づくりの方向性について 

 優秀な海外人材を呼び込むことが、新産業の発展

に必要と考えているが、その1ステップとして、

数カ月～1年程度の期間、有給インターン的に迎

えられるような環境整備を考えていただければ

ありがたい。 

□：充分に話せなかったこと 

 新しい産業振興センターの今後に期待している。 

 またこのような機会を頂けることを楽しみにして

いる。 

 このように多様な意見を幅広く取り入れていこう

とする姿勢はとても良いことだと思う。 

２．フリートーク 

「つくば市独自のポテンシャルを活用する」、「企業者にとって象徴的な場所になってほしい」、「イノベー

ションを創出できる場にしてほしい」など、企業の皆さんから意見をいただきました。また、いただいた意

見に対し、市長から今後のつくばのまちづくりについてお話しいたしました。 

市長からの回答・意見（一部） 

3．振り返りシートのご意見 

最後に、キャラバンに参加された皆さんに振り返りシートをご記入いただきました。「多様な意見が聞けた」

「市長と話せてよかった」などのキャラバンの開催に対する前向きな感想とともに、今後のつくば市で取り

組んでほしい事柄についてご意見をいただくことができました。 

。 

参加者からの意見 

 つくば独自のポテンシャルをまちのアピールにどのように活

かしていくかを考えることも大事だと思う。 

 つくば市のニーズに合った職業訓練（プログラミング等）の

場があればいいと思う。 

 つくば市だけでなく、周りの都市も含めて成長していくこと

が必要だと思う。 


